



+(509) 42 14 5007
+(509) 33 83 6866
+(509) 38 85 4593

Info@resultatdemocratique.org

www.resultatdemocratique.org

Tabarre, Blvd 15 Octobre
#25

Port-au-Prince, le 24 Avril 2025

Aux: Représentants du Core Group en Haïti

Titre: Proposition Stratégique pour Réussir la Transition (PSTD)

Article.- 1

Introduction:

Haïti se trouve à un moment critique, confronté à des défis profonds qui menacent sa stabilité, sa sécurité et son intégrité démocratique. La crise politique actuelle exige une approche urgente et multidimensionnelle pour restaurer la confiance du peuple, assurer la sécurité et faciliter un processus électoral transparent. Cette proposition présente des actions stratégiques pour relever les défis en matière de sécurité, l'organisation du référendum national et conduire des élections libres et équitables afin d'élire de nouveaux dirigeants .

Article.- 2

CPT - Constitution et Gouvernance :

Suite à l'assassinat de l'empereur Jean Jacques Dessalines, encore une fois l'assassinat de l'ancien Président Jovenel Moïse , Haïti est plongée dans une période sombre de son Histoire . La passation de pouvoir au Premier ministre Ariel Henry avec pour objectif clair de rétablir La sécurité sur l'ensemble du territoire national, l'organisation du référendum et des élections démocratiques devaient faciliter la réussite des activités gouvernementales et le bon fonctionnement des institutions. Près de trois (3) ans après, le gouvernement d'Ariel Henry n'a laissé aucun bilan concret ni de réalisations, le pays continuant de sombrer dans une obscurité sanglante avec l'expansion des gangs armés et des activités criminelles sur l'ensemble du territoire national. Pendant ce temps, le peuple haïtien continue de vivre dans la peur, se posant les questions suivantes : jusqu'à quand ces activités criminelles cesseront-elles ? Haïti retrouvera-t-elle une situation normale ? Les actes de kidnappings, vols, viols de femmes et d'enfants vont cesser?

Article.- 3

Après le départ du gouvernement d'Ariel Henry , la communauté Internationale , les acteurs des organisations régionales et les Leaders politiques traditionnels se sont entendus sur la nécessité de trouver un accord entre les haïtiens pour une entente nationale pouvant aider à

rétablir la sécurité , l'organisation du référendum et la tenue des élections générales en Haïti ,pouvant faciliter la reprise des activités au sein des Institutions démocratiques ,d'où vient la création et mise en place du CPT, avec une mission et des objectifs spécifiques devant favoriser le bon rétablissement de la stabilité politique ,économique et sociale d'Haïti:

Considérant, que les gangs armés continuent leurs conquêtes visant à gangstériser une bonne partie du territoire national voir traumatiser et tuer un bon nombre d'innocent :

Considerant, les dégâts et les pertes causés par les actions gangs armés sur le peuple haïtien,plus précisément en perte de vies humaines et matériels:

Considérant, haïti ne possède aucune industrie de fabrication d'armes à feux:

Considérant, les dernières résolutions des Nations unies, des Etats -Unis , du Canada et d'autres, sanctionnant des politiciens et des représentants du secteur privé, finançant les activités et approvisionnent les groupes armés en munitions et autres qui continuent de renforcer les activités terroristes en Haïti:

Considérant, la passivité du CPT et du Gouvernement face aux derniers rapports précités plus haut faites par la communauté internationale et la montée en puissance des groupes armés:

Considérant, l'incapacité du gouvernement à coordonner des actions visant à reprendre contrôles des territoires sous le contrôle des groupes armés et à garantir la sécurité de tous les citoyens sans distinction:

Considérant, la situation socio-économique humiliante dans laquelle se trouve le peuple haïtien actuellement sans oublier les milliers de déplacés et sinistrés qui vivent dans des conditions inhumaines dans les camps sans nourriture et assistance réelle du gouvernement .

Considérant l'indifférence des membres du CPT face à la brutalité et les mauvais traitements que subissent nos compatriotes haïtiens des officiers immigrations et des racistes dominicains qui s'inscrit dans le cadre des violations des droits de l'homme et du citoyen par rapport aux actes criminels enregistrés :

- a) abus sur les femmes enceintes et enfants
- b) l'assassinat de nos compatriotes
- c) les actes de vols ,viols et d'aggressions
- d) leurs vulnérabilités face aux trafics d'organes

Considérant, que le Conseil Présidentiel de transition (CPT) reste insensible face aux cris du peuple haïtien et aux différentes propositions faites par le parti politique Résultat Démocratique.

Considérant que le Conseil Présidentiel de Transition (CPT) et son gouvernement ont failli à leur mission et n'arrivent pas à protéger les vies et les biens du peuple haïtien d'ici décembre 2025 .

Considérant les dépenses que les neuf (9) membres ou Conseillers Présidentiels (CPT) ont coûté à l'État haïtien sans donner de résultats, le Parti Résultat Démocratique (RD) pense qu'il ne sera pas nécessaire de prolonger leur mandat au-delà de leur échéance, et qu'ils ne pourront pas continuer à prendre des décisions au nom de l'État haïtien.

Article.- 4

Résultat Démocratique exige immédiatement la prise en considération des dispositions suivantes en cas de la non considération de l'une , l'autre précède :

- a) un remaniement largement large du cabinet ministériel en tenant compte de tous les acteurs des partis politiques et organisations de la société civile
- b) le renvoie immédiat du Gouvernement d' Alix Didier Fils Aimé avec la possibilité de désigner un Nouveau premier ministre de consensus et un cabinet ministériel reflétant la volonté du peuple haïtien ,capable d'attaquer rapidement le problème d'insécurité , les besoins socio-économiques du peuple haïtien et d'organiser dans un temps record le référendum national et la tenue des élections libres honnêtes et démocratique en vue de renforcer la capacité des institutions républicaines
- c) RD, déclenchera rapidement un nouveau dialogue politique national et international qui facilitera le retour à l'ordre constitutionnel d'ici le 7 février 2026 prochain selon le voeux de l'article 149 de la constitution en veilleuse ,avec la désignation d'un juge à la cour de cassation et d'un premier ministre de consensus avec pour mission de garantir sous une forme la continuité de l'Etat , rétablir la sécurité nationale, organiser le référendum et l'organisations des élections générales sur tout le territoire national avec un mandat de dix huit (18)mois.

Le Parti Résultat Démocratique pense que les membres du CPT et les différents représentants des partis politiques doivent cesser leurs jeux d'enfantillage et mettre les intérêts du peuple haïtien au-dessus de tout autre intérêt de parti. Sinon, le parti décrétera automatiquement une mobilisation générale sur tout le territoire national, exigeant le renvoi du CPT.

Article.-5

Soutien international:

Vu le rôle que joue les acteurs internationaux(**CARICOM, CORE GROUP**) dans le cadre du dénouement ou de la facilitation de la résolution de cette crise sécuritaire, économique et sociale qui s'évit en Haïti.

Le Parti Résultat Démocratique encourage Vivement les membres du CPT, à organiser un plaidoyer auprès de ses institutions afin de renforcer le déploiement des forces de maintien à la sécurité tout en garantissant l' approvisionnement nécessaire, pour stabiliser les zones rouges ou les zones qui sont sous le contrôle des groupes armés, soutenir la PNH et la (MSSM) Multinational Security Mission Support to Haiti dans le cadre du rétablissement de la paix et la sécurité sur tout le territoire national.

Article.-6

II. Organisation du Référendum Constitutionnel

Résultat Démocratique, salue le Travail du Groupe de travail indépendant sur la Constitution (GTC) et l'élaboration du document de cadrage sur la question constitutionnelle tenant compte de l'intégration de la diaspora dans les affaires politiques du pays , pour leurs sacrifices et l'importance accordée au projet d'amendement constitutionnel.

Article.-6.1

Résultat Démocratique, encourage le GTC a procédé à une nouvelle évaluation du temps référendaire face au climat d'insécurité du pays qui ne cesse de grimper à une vitesse vertigineuse tenant compte de la date proposée pour l'organisation du référendum en vue

d'éviter les gaspillages des fonds et ressources de l'Etat , tout en garantissant la bonne organisation du référendum, la transparence et la confiance du peuple haitien .

Article.-7

Sensibilisation du public:

- Lancer une campagne nationale et internationale pour éduquer les citoyens haïtiens vivant en Haïti et à l'Étrangers sur l'objectif et l'importance du référendum, en encourageant la participation populaire.

-Résultat Démocratique ,propose la mise en place d'une commission de communication intégrée(CCI) composée d'un représentant de tous les secteurs stratégiques incluant la diaspora Haïtienne.

Article.-8

Calendrier et logistique:

- Reprogrammer le référendum pour qu'il ait lieu dans un temps stratégique afin de laisser suffisamment d'espace pour l'inscription des électeurs et l'engagement du public.

- Utilisation la technologie pour rationaliser le processus de vote et accroître l'accessibilité sécurisé plus précisément, pour tous nos citoyens de la diaspora

Article 9.-

Organisation des élections libres et équitables

Résultat Démocratique,dans le but de faciliter le renouvellement du personnel démocratique en Haïti , encourage la transparence au sein de la commission électorale provisoire chargée d'organiser , superviser le processus électoral en garantissant l'impartialité , l'équité et encourage le CEP à prendre les mesures suivantes :

Inscription des électeurs:

a) Mettre en œuvre une vaste campagne d'inscription des électeurs, en se concentrant sur les communautés marginalisées afin de garantir une large participation électorale.

Surveillance des élections

b) Inviter des observateurs nationaux et internationaux à surveiller le processus électoral, afin de renforcer la transparence et la crédibilité.

Calendrier des élections:

c) Fixer un calendrier définitif pour les élections présidentielles ,législatives et des collectivités territoriales en vue de faciliter le bon fonctionnement des Institutions démocratiques d'ici 2026, y compris les étapes clés pour la nomination des candidats, la campagne et le vote.

Article.-10

Résultat Démocratique , <<reconnait que le rôle de tout leader responsable c'est d'avoir la capacité d'anticiper sur les besoins de son peuple afin de garantir son bonheur et d'éviter le pire>>, sur ces mots, le directoire du parti pense que si les leaders politiques et le CPT, ne prennent pas leurs responsabilités pour anticiper sur la situation actuelle ,Haïti risque de perdre plus de Cinq (5) ans de plus de son histoire , qui traduit l'incapacité de nos dirigeants et de la classe politique à gouverner le pays et à trouver un compromis patriotique, devant permettre à Haïti de reprendre la voie du développement socio-économique, voir les voies du progrès.

Conclusion

Article.-11

En outre , Résultat Démocratique (RD), souligne que le moment est venu pour qu'il y ait une nouvelle émergence de personnes responsables et crédibles au sein de la classe politique et la gestion des Institutions étatiques afin d'inspirer confiance à la communauté internationale, de défendre avec honneur et mérite les intérêts du peuple haïtien et de préserver l'avenir des générations futures.

Pour le parti Résultat Démocratique :

